

Invitados Volodia Teitelboim, Gonzalo Rojas y Pía Barros

Una feria para las letras y las ciencias

► Hoy comienza el encuentro del libro universitario organizado por la UVM.

Sorprende la matriz del programa de la II Feria del Libro Universitario, que hoy al mediodía se inaugura en la casa central de la Universidad de Viña del Mar (Diego Portales 90, Agua Santa). Además de la muestra de volúmenes, el evento incluye una serie de mesas redondas y conferencias con destacados autores nacionales. En efecto, la lista incluye al reciente Premio Nacional de Literatura 2002, Volodia Teitelboim, al poeta Gonzalo Rojas, el historiador Alfredo Jocelyn-Holt y los narradores Pía Barros y Pedro Lemebel.

Para la inauguración de hoy, se dispuso que el gerente general de Editorial Universitaria, Reinaldo Sipag, dictara su charla con el tema "La importancia de publicar en el ámbito universitario". Su intervención abrirá el ciclo de conferencias que prosigue hoy mismo a las 16 horas, con la mesa redonda "Clonación y manipulación genética: impacto en la sociedad", donde participan el académico de la USM, Manuel Young, la doctora Inés Montalva, y el profesor de teología moral de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Waldo Romo.

BIBLIOTECAS Y ARQUITECTURA

Dos horas después, el arquitecto y ex decano de la Facultad de Arquitectura de la UC de Chile, Fernando Pérez Oyarzún, brindará su conferencia "Bibliotecas y arquitectura". Ya al día siguiente, a las 11 horas, el polémico historiador Alfredo Jocelyn-Holt se referirá a su tema proclive: "Historia

del Chile contemporáneo", donde sin duda expondrá su visión del influjo de Portales y el quiebre con el pasado liberal acontecido a mediados del siglo XX.

Entretanto, las personas interesadas en comprar libros podrán hacerlo en los distintos stands, los cuales serán ocupados por las casas editoras Fondo de Cultura Económica, LOM Ediciones, McGraw-Hill, Arayán Editores, Ediciones Universitarias de Valparaíso, Editorial Gestión, Universidad Central, Librería Ediciones, Alejandra Libros, Design Books, Distribuidora Viña del Mar, Internacional Libros, Librerías Universidad y la muy portera Crisis.

Sin lugar a dudas, el plato fuerte de mañana -precedido por las presentaciones de los libros "El bosque", de Osvaldo Pacheco, y "La contribución a la Iglesia", de Richard Fairlie- será la entrevista de Fernando Villagrán al célebre Volodia Teitelboim, mediante la cual ambos reeditarán, a las 17.30 horas, el desaparecido programa de televisión "Off the record". Como los porteños ya hemos comprobado en sus continuas visitas a nuestras universidades, Teitelboim es una garantía de elocuencia y amabilidad, sobre todo gracias a su prodigiosa memoria, la cual le permite recuperar hechos y personajes de la historia chilena.

Mención aparte merece la lectura del vate Gonzalo Rojas, encuentro que seguramente se colmará de público, porque si hay un poeta chileno actual poseedor de un verdadero histrionismo es Rojas. Su manera irónica de relacionarse con



HISTRIONISMO: El poeta Gonzalo Rojas es un hábil recitador.

los asistentes, el desprecio aparente que muestra por su propia crítica, despierta de inmediato la curiosidad y el deseo de comprender su poesía tan particularmente erótica.

El viernes todo se clausura con una nueva jornada maratónica, que empieza a las 10.30 horas con la mesa redonda sobre "Literatura y género", integrada por Pía Barros y Pedro Lemebel. Ambos pertenecen a los escritores surgidos en los años 80 y claramente han desarrollado sus textos con la clave del "género", es decir, la indagación en las distintas identidades sexuales; Lemebel narra la vida de los homosexuales, en tanto, Barros explora los laberintos de lo femenino.

A ese debate lo sigue luego, a las 11.30 horas, otra mesa, esta vez compuesta por los escritores Darío Ossa, Guillermo Fuentes, Carolina Valdebenito y Alvaro Quezada, quienes hablarán de un tema supuestamente ajeno al arte literario: "Viajeros virtuales y sus repercusiones educativas en la bioética".

Antes de que La Red de Jazz Bar, a las 18.30 horas, ponga el punto final a esta especie de asamblea en torno a los libros, otro científico, Ricardo Baeza-Yates, expondrá a las 16 horas sobre "Innovación y tecnologías de la información. De este modo, como ya es evidente a estas alturas, la literatura y la ciencia serán tanto los protagonistas como los encargados de despedir el evento.



Pía Barros, novelista.

Iglesia y genética

Como lo revela el programa de la feria, el debate entre la ética y las posibilidades de la genética será el punto de inflexión de todo el evento. A ese respecto, la Iglesia Católica tiene una posición definitiva: rechaza cualquier intento de clonación humana, incluso la que pudiese hacerse con fines exclusivamente medicinales. Su influjo ha sido decisivo en Washington, donde los prelados católicos lograron persuadir al Presidente George Bush de negar el financiamiento estatal a los centros de investigación. De hecho, este fue el centro del reclamo del actor Christopher Reeve, quien padece de una parálisis completa.

El Mercurio. V2 po. 02/10/2002 642462

Una feria para las letras y las ciencias [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una feria para las letras y las ciencias [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa